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Встреча префекта 
с населением
29 мая в 19.00 в конференц-зале префекту-

ры Зеленограда состоится встреча префекта 
А.Смирнова с населением с участием министра 
Правительства Москвы, руководителя Департа-
мента социальной защиты населения Москвы 
В.Петросяна на тему «Новые формы работы си-
стемы социальной защиты населения: Адрес-
ность. Мобильность. Стратегия».

ПРИГЛАШАЕМ

Встречи глав управ 

районов ЗелАО 

с населением в мае 

2014 г.

- Крюково – 21 мая, 19.00 корп. 1464, 
школа №1149:

1. О пресечении несанкционированной тор-
говли на территории района Крюково.

2. Отчет управляющих компаний жилищно-
го фонда района Крюково о проделанной рабо-
те за апрель 2014 г.

- Матушкино – 21 мая, 19.00 корп. 128, 
актовый зал управы района Матушкино:

1. О работе и перспективах развития предпри-
ятий потребительского рынка и сферы услуг.

2. Соблюдение пожарной безопасности в 
жилом фонде района Матушкино. 

- Савелки – 21 мая, 19.00, корп. 311, акто-
вый зал управы района Савелки:

1. О размещении парковок автотранспорта 
на территории района Савелки.

2. Об организации летнего отдыха и трудо-
устройства детей в летний период 2014 г.

- Старое Крюково – 21 мая, 19.00, 
корп. 830, актовый зал управы района:

1. Заслушивание руководителя ГБУ «Жи-
лищник» о ходе работ по приведению в поря-
док подъездов жилого фонда и текущему со-
держанию многоквартирных домов.

2. Об организации летней лагерной кампа-
нии в районе.

3. Упорядочивание торговли на территории 
района Старое Крюково.

- Силино – 21 мая, 19.00, корп. 1123, упра-
ва района:

1. Об организации физкультурно-
оздоровительной, спортивной и досуговой ра-
боты в летний каникулярный период на терри-
тории района Силино.

2. О работе с льготными категориями граж-
дан (во взаимодействии с органами социаль-
ной защиты населения).

УЛУЧШЕНИЯ УЛУЧШЕНИЯ 
С ПОДАЧИ МЭРАС ПОДАЧИ МЭРА

14 мая состоялся визит 
мэра Москвы Сергея 
Собянина в Зеленоград
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Теплым солнечным утром на дорожке от школы 

№845 к «Флейте» появилась группа людей, в которой 

прогуливающиеся в этом симпатичном уголке люди 

сразу узнали две высокие фигуры: мэра Москвы Сер-

гея Собянина и префекта округа Анатолия Смирнова. 

В Зеленоград приехала также добрый друг нашего 

города на протяжении многих лет председатель Ко-

митета Совета Федерации по науке, образованию и 

культуре Зинаида Федоровна Драгункина. 

Здесь их уже встречали глава муниципаль-

ного округа Савелки Ирина Юдахина и де-

путат Жанна Сухова, глава управы Савелки 

Андрей Макшанцев, заместители префекта Ев-

гений Вишняков и Владимир Кирюхин, жители 

«Флейты» и других близлежащих домов.

Причина визита проста – настало время про-

верить, как зеленоградцы справляются с реа-

лизацией дополнительных благоустроительных 

мероприятий и проектов, на которые мэр выде-

лил деньги сверх того, 

что положено нашему 

городу по бюджету.

Мы не раз уже рас-

сказывали о том, какое 

позитивное продолже-

ние имела прошлогод-

няя встреча Сергея Се-

меновича с депутатами 

муниципальных собра-

ний ЗелАО. Тогда мэр 

поинтересовался у на-

родных избранников, 

каких первоочередных 

мер в области ЖКХ 

ждут люди, в чем он 

мог бы помочь жителям 

Зеленограда, и получил 

в ответ внушительный 

список депутатских на-

казов. В обмен на фи-

нансирование проектов 

С.Собянин попросил 

депутатов внимательно и по-хозяйски следить за 

качеством выполняемых работ.

В течение года мы постоянно информирова-

ли зеленоградцев на страницах нашей газеты о 

тех ремонтных и благоустроительных меропри-

ятиях, на которые были выделены финансовые 

средства по решению мэра. На особом месте в 

этом списке стоит капитальный ремонт нашей 

«Флейты» – жилого здания (корп. 360), кото-

рое и стало первым пунктом в программе посе-

щения мэром Зеленограда. 

– Вот, значит, как выглядит это здание, о 

котором мне рассказывали депутаты во время 

нашей прошлой встречи… – улыбнулся Сергей 

Семенович жителям. – Говорят, надо отремон-

тировать самый большой дом в Москве. Есте-

ственно, я дал поручение. В декабре капремонт 

должен закончиться.

– А в декабре какого года? – решила уточ-

нить строгая жительница.

– Конечно, этого, – успокоил мэр.

– Здесь работают пять разных подрядчи-

ков, – пояснил А.Смирнов, – поэтому процент 

выполнения работ везде разный. Быть благо-

дарным за капитальный ремонт можно только в 

момент принятия решения либо через год после 

его окончания, – пошутил он. – Ведь любой ре-

монт несет массу неудобств.

– А сколько лет уже не проводился в этом 

доме ремонт? – поинтересовался у жителей 

мэр.

– Капитального ремонта не было уже более 

40 лет! Мы приходили на встречу с Анатолием 

Николаевичем и поняли, что он бережет и любит 

наш дом. Ведь это символ района Савелки, его 

визитная карточка.

Да, «Флейта» стоит того, чтобы сказать о 

ней отдельно. Это первый в нашей стране жилой 

дом, стоящий «на ногах». Он вытянулся на пол-

километра в длину и, наверное, виден даже из 

космоса. В 1970-м, когда по индивидуальному 

проекту народного архитектора СССР Феликса 

Новикова был возведен необычный корпус под 

№360, «ножки» «Флейты» еще не были засте-

клены и не наблюдалось такого скопления част-

ного транспорта у подъездов.

Тогда здание выглядело невероятно совре-

менным, воздушным, люди специально прихо-

дили посмотреть на него. Но всему свое время, 

состарилась и наша любимая «Флейта», пере-

жив лишь серию небольших ремонтов. То, что 

в начале 70-х гг. казалось весьма удобным, се-

годня не устраивает жителей, и через депутатов 

муниципального Собрания они донесли до вла-

сти свои проблемы и надежды на капитальный 

ремонт. Мнение жителей было услышано мэром 

Москвы и в мае 2013 г. в корп. 360 появились 

рабочие бригады. 

В этом году на выполнение запланированных 

строительно-монтажных работ выделено 260 

млн руб. Будет проведена масса работ, которые 

в итоге сделают жизнь людей более комфорт-

ной. Так, в ходе капитального ремонта будут 

проведены: замена витражей, остекление ко-

ридоров по северному фасаду, ремонт фасада 

здания, остекление и гидроизоляция лоджий, 

устройство наклонных навесов над их козырь-

ками и, конечно, капитальный ремонт инженер-

ных систем холодного и горячего водоснабже-

ния, канализации и водостока.

Когда все вопросы о ремонте «Флейты» за-

кончились, жители поинтересовались судьбой 

дорожной развязки на 40-м километре Ленин-

градского шоссе.

– Сергей Семенович поддержал нас в том, что 

нужна развязка на выезде с Панфиловского про-

спекта в Менделеево под Ленинградским шоссе. 

Было принято решение о выделении финансиро-

вания на ее строительство, – пояснил префект, – 

а сенатор З.Драгункина, к которой не однажды 

обращались жители города с просьбой помочь в 

деле строительства столь нужной городу развяз-

ки, ускорила это ожидаемое зеленоградцами со-

бытие. После ее обращения к мэру было принято 

решение начать строительство развязки на 40-м 

километре уже в 2014-м, т.е. раньше на целый год.

Окончание на стр. 4
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Постановлением РЭК Москвы от 
29.04.2014 г. №117-тэ «Об установле-
нии тарифа ОАО «ОЭЗ» – Филиала в 
Москве на услуги по передаче тепло-
вой энергии на 2014 г.» Филиалу ОАО 
«ОЭЗ» в Москве установлен односта-
вочный тариф на услуги по передаче 
тепловой энергии на 2014 г. в размере 
548,07 руб./Гкал без НДС.

Дорогие друзья!
От всего сердца поздравляю всех со-

трудников завода «Компонент» с заме-
чательным юбилеем – 50-летием со дня 
основания. Ваш завод – очень важный 
и нужный промышленный объект. Все 
эти годы он работал с высокими техно-
логиями в области космической микро-
электронной аппаратуры, медицинской 
техники, осваивал высокие технологии 
в области космической микроэлектрон-
ной аппаратуры, предназначенной для 
оснащения космических станций и 
спутников специального назначения. 
Завод рос, развивался и, наконец, до-
стиг своего юбилея. Примите же поже-
лания процветания и успеха!

У завода своя летопись, своя исто-
рия, своя судьба, тесно связанная с 
судьбой города. В первую очередь, хо-
чется сказать о людях, которые творили 
историю своего предприятия, вписы-
вали славные страницы в его биогра-
фию. С «Компонентом»  связаны име-
на,  вошедшие в летопись Зеленограда: 
Н.Г.Гладченко (первый директор), 
Г.Я.Гуськова,  В.С.Серегина и других 
талантливых руководителей. 

Нельзя не назвать Героев Социа-
листического Труда: регулировщика 
радиоэлектронной аппаратуры и прибо-
ров А.М.Александрова, фрезеровщика 
Л.А.Андреева. Интересны и рабочие 
династии – семьи, в которых любовь 
к своему делу, навыки передаются от 
отца к сыну. Есть такие почетные слав-
ные династии и на «Компоненте».  

Выражаю огромную благодарность 
коллективу завода за активное участие 
в жизни города и желаю новых заме-
чательных достижений. Пусть эта зна-
чимая дата станет еще одним шагом 
вперед на пути открытий новых гори-
зонтов, улучшения благосостояния, 
увеличения прибыли, исполнения всех 
задуманных планов и проектов. Желаю 
удачи и процветания!

Префект Анатолий СМИРНОВ

информируем

Поздравляю

Окончание. Начало на стр. 1
– Транспортные проблемы зеленоград-

цев – забота не только мэрии, – добавил 
С.Собянин. – Зинаида Федоровна уже не 
раз встречалась с руководителем ОАО «Рос-
сийские железные дороги» В.Якуниным, 
отстаивая интересы жителей.

– Да, – подтвердила сенатор, – речь шла 
и об удобном графике электропоездов и о 
бедственном состоянии подземных пере-
ходов на станции Крюково под Октябрь-
ской ЖД. Я этой работы не оставляю, ведь 
сегодня зеленоградцам зачастую на элек-
тричке доехать до центра быстрее, чем на 
личном автомобиле.

Одна особенно настойчивая жительни-
ца попросила мэра обратить внимание на 
кирпичные дома при въезде в Зеленоград. 
Когда-то они были престижными, назы-
вались «дворянским гнездом», а сейчас 
морально устарели и требуют «перели-
цовки».

– Посмотрим, что можно сделать. И 
если действительно фасады можно об-
новить, будет дано поручение. Кстати, 
ранее я давал поручение благоустроить 
Школьное озеро. Давайте поедем и по-
смотрим, как там идет работа, – предло-
жил мэр.

Одно их излюбленных мест отдыха 
зеленоградцев – Школьное озеро. В мае 
2013 г. в ходе встречи с депутатами му-
ниципальных собраний мэр принял ре-
шение о выделении финансирования на 
благоустройство территории вокруг озе-
ра в размере 76 млн руб. Большой объем 
работ рассчитан на 3 года. В 2013-м по 
программе «Народный парк» было выде-
лено 10 млн руб. В текущем году осваи-
ваются уже 45 млн руб. и на 3-м этапе, в 
2015 г. – 31 млн.

Озеро это на вид небольшое, но 
площадь водной глади – 5,5 гектара, 
а прилегающей территории – 21 га. В 
предыдущие годы его территория как-
то облагораживалась, обустраивалась, 
ведь здесь постоянно проходят массовые 
праздничные мероприятия, спортивные 
соревнования, гуляют бабушки и родители 
с детьми, детвора купается все лето на-
пролет. Сложились и местные традиции: 
на Крещение здесь организуется прорубь-
купель, а молодоженам полюбились па-
мятные мероприятия у «Дерева счастья»,  
«цветущего» множеством замочков.

В прошлые годы была обновлена запад-
ная часть территории: обустроены детские 
площадки, современная спортивная пло-
щадка, сеть пешеходных дорожек. Север-
ная часть подготовлена для пешеходных 
прогулок, спортивных игр, и, главное, обо-
рудован удобный песчаный спуск к воде. 
На берегу расположились летнее кафе, 
службы спасателей, медиков, охраны пра-
вопорядка, небольшая автостоянка. 

Восточная часть – это подход к озеру и 
Филаретовской церкви от остановки в 10-м 
мкрн. Здесь проложены дорожки, переки-
нуты мостики через ручей, проведена са-
нитарная очистка лесопарка, высажены зе-
леные насаждения. И, главное, на радость 
детворе оборудован детский автогородок с 
тропиночной сетью. 

В течение года депутаты во главе с Га-
линой Шестаковой и Алексеем Горбачевым 
наблюдали не только за эффективностью 
расходования средств, выделенных мэром, 

но и за качеством проводимых работ. Бла-
гоустройство озера было в приоритетных 
направлениях работы главы управы Алек-
сандра Журбы.

Префект доложил мэру, что в левой 
части северного берега Школьного озера 
проведен ремонт асфальта и газонов, обо-
рудован роллердром. Сейчас выполняется 
благоустройство правой части северного 
берега. Обустраиваются пляж, причал и 
площадка для пикника (любовь зелено-

градцев к шашлыку на свежем воздухе 
неизменна), ремонтируются спасательная 
вышка, спортивные и детские площадки, 
ведутся озеленительные и другие работы. 
Вместе с тем уже завершены работы по на-
ружному освещению. 

Конечно, жителям придется какое-то 
время потерпеть, пока озеро будет закрыто, 
но ведь все, что на нем делается – это по 
их же просьбам. Так, место волейбольной 
площадки решили не менять, поскольку 
еще 40 лет назад сами жители впервые ее 
там оборудовали.

Собственно, все это мэр увидел своими 
глазами, пройдясь вдоль берега озера, ко-
торое и в будний день было востребовано 
многочисленными горожанами. Подъехала 
группа мальчишек на велосипедах, притор-
мозили, увидев «комиссию», а потом про-
сияли, когда мэр поздоровался с каждым из 
них за руку. 

А несколько пожилых женщин «пере-
крыли» С.Собянину проход, попросив 
сфотографироваться с ним на фоне люби-
мого озера. «Да, место такое красивое, что 
остается только позавидовать зеленоград- 
цам», – искренне признался мэр.

2015 год – не за горами, поэтому тща-
тельно планируется 3-й этап: как будет бла-
гоустраиваться южная территория Школь-

ного озера. Проектной документацией 
здесь предусмотрено создание современ-
ного велопешеходного маршрута. Вокруг 
всего озера появится закольцованная вело-
сипедная дорожка. Здесь будут созданы три 
площадки с гимнастическими элементами 
(воркаут) и одна – тихого отдыха. Кроме 
того, запланировано создание полноценной 
спасательной станции. Отдых горожан ста-
нет не только еще удобнее и разнообразнее, 
но и более безопасным. 

Проехав в этот день по нескольким 
микрорайонам, мэр был удовлетворен ка-
чеством уборки дорог и на обратном пути 
заехал в ГБУ «Автомобильные дороги  
ЗелАО». Напомним, что Зеленоград был 
первым округом, который отказался от 
уборки улиц и дворов частными компания-
ми и перешел на 100-процентное гособслу-
живание в данном направлении. И не пожа-
лел об этом. Качество уборки у нас одно из 
лучших в Москве.

Директор ГБУ А.Ирклиенко провел 
гостей по своему хозяйству, показал парк 
уборочной техники, насчитывающий более 
200 единиц, ремонтные боксы.

– Несмотря на большую численность, 
около 600 человек, у нас не работают ми-
гранты. К тому же более 400 человек – зе-
леноградцы, люди с московской пропи-
ской, а средняя зарплата – порядка 40 тыс.  
руб., – сообщил мэру А.Ирклиенко.

– Если все коммунальные службы Зе-
ленограда откажутся от услуг мигрантов, 
то ЗелАО станет первым округом Москвы, 
в котором хорошо оплачиваемой работой 
в системе ЖКХ будут обеспечены, прежде 
всего, жители округа и прилегающих райо-
нов Подмосковья. Мы докажем, что это воз-
можно, – поддержал данную позицию мэр. 

Сергею Семеновичу также понрави-
лось, что ГБУ занимается ремонтом тех-
ники. «Если качество дорог в результате 
зеленоградского эксперимента улучшится, 
а мы будем следить за ним по системе ГЛО-
НАСС, то будем рекомендовать ваш опыт 
другим округам», – пообещал мэр.

Мы назвали только часть работ, кото-
рые ведутся на деньги, выделенные мэром 
на благоустройство. Кстати, у С.Собянина 
была еще одна цель – активизировать ра-
боту депутатов, дать им возможность по-
чувствовать реальный результат, пользу от 
своих решений и одновременно повысить 
их ответственность за этот результат. На 
наш взгляд, это сработало. Мы на деле ви-
дим: депутаты строго контролируют сроки 
и качество работ. Не ослабляет контроль на 
своем уровне и префект, проводит ежене-

дельные объезды объектов благоустрой-
ства вместе со своими помощниками.

Как видим, мэр не только не забыл 
о своем обещании зеленоградцам и вы-
делил деньги на благоустройство, но и 
лично приехал убедиться, что отношение 
к вопросам благоустройства в городе не 
формальное, что люди активно включи-
лись в работу, а жители довольны первы-
ми результатами. Хотя, чего греха таить, 
уровень ожиданий зеленоградцев всегда 
был очень высоким, и соответствовать 
ему весьма непросто.

Пользуясь возможностью общаться в 
течение дня с Зинаидой Федоровной Дра-
гункиной, мы задали ей ряд вопросов.

– Уважаемая Зинаида Федоровна! 
Вы давно и хорошо знаете Зеленоград. 
Вот и сегодня посетили объекты, кото-
рые благоустраиваются по желанию 
зеленоградцев. Как, на ваш взгляд, 
что еще необходимо добавить городу в 
плане благоустройства?

– Я вообще очень люблю Зеленоград, 
он вошел в мое сердце 17 лет назад раз 
и навсегда. Каждый раз, как я приезжаю 
сюда, вижу, какие значительные пере-
мены происходят прямо на глазах. Вот 
и сегодня мы с Сергеем Семеновичем, 

объезжая объекты, в очередной раз убеди-
лись в этом. Меня восхитила зона отдыха 
Школьного озера. Здесь так красиво, удоб-
но и всем есть место: и старикам, и моло-
дежи, и детям.

Я вчера встречалась с широкой обще-
ственностью: ветеранами, молодежью, ру-
ководителями предприятий – все они едины 
в том, что город меняет свое лицо. Раньше 
ветераны поднимали вопросы одного пла- 
на – по жилью. А сейчас они заботятся о 
том, чтобы были реконструированы памят-
ники.

Хочу вам сообщить, что я беру на себя 
обязательство – принять конкретное и пря-
мое участие в возведении парковой скуль-
птуры, которая воссоздается на основе 
образа Раисы Александровны Хвостовой, 
зеленоградки, разведчицы, легендарной 
женщины. Эта просьба исходит от жителей 
и руководства района Крюково, от которых 
я получила письмо. И мэр горячо поддер-
жал меня в этом.

8 мая на возложении цветов к мемо-
риалам я вновь могла убедиться, что в Зе-
ленограде очень бережно умеют хранить 
память. Анатолий Николаевич рассказывал 
мне о том, что все кладбища приведены в 
порядок, в т.ч. с помощью волонтеров. Не 

Улучшения  
с подачи мэра

на всех центральных и известных кладби-
щах столицы каждый холмик ухожен с та-
кой заботой и любовью. Именно так надо 
беречь эту память во всем мире. К сожале-
нию, кое-где все чаще происходит глумле-
ние над памятниками.

– Скажите, пожалуйста, а каким, с 
вашей точки зрения, должен быть иде-
альный город?

– Отвечу очень коротко – город, добро-
желательный к детям. Это большая про-
грамма ЮНЕСКО и моя личная, сердечная. 
Как только мы добьемся этого, все осталь-
ное, как магнитом, притянется. Город кра-
сивый, комфортный, образованный, добро-
желательный, здоровый, уютный – это то, 
к чему стремится семья с ребенком. И то, к 
чему стремятся люди старшего поколения 
в программе «Пятьдесят плюс», которую 
я тоже активно пропагандирую. Именно 
таким мне и видится Зеленоград. Пока 
Москва к этому стремится, мы Зеленоград 
таковым уже делаем.

– Расскажите, пожалуйста, подробнее 
о подземных переходах на станции Крю-
ково. 

– В ответ на мою просьбу глава РЖД 
В.Якунин подписал документы на ремонт 
двух переходов. Строители обещают, что 
месяца через три все будет приведено в 
нормальный вид. Переходы – зона ответ-
ственности РЖД, поэтому мне и пришлось 
пробиваться к В.Якунину, и никаким дру-
гим образом деньги было невозможно по-
лучить. Надеюсь, к осени переходы будут 
сделаны, поскольку вся документальная 
сторона вопроса завершена.

 Записала Т.СИДОРОВА

www.id41.ru

информируем из первых рук ведущая
Татьяна Сидорова
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ЛЮБИМЫЙ ГОРОД

650 кандидатов зарегистрировались для 
участия в предварительном отборе кандидатов 
в депутаты Мосгордумы, – сообщает 
портал «москва2014.рф». Прием заявлений в 
оргкомитет гражданской инициативы «Моя 
Москва» на участие в праймериз начался 31 
марта и завершился 15 мая.

На праймериз планируется организовать 500 
мест для голосования, все будет как на обычных 
выборах: кабинки, урны, избирательная комиссия, 
наблюдатели.

Голосование 8 июня продлится с 8.00 до 22.00. 
Результаты опубликуют 10 июня.

Выборы в Мосгордуму VI созыва пройдут в еди-
ный день голосования, 14 сентября. Срок полномо-
чий депутатов – 5 лет. Всего в МГД должны быть 
избраны 45 депутатов; выборы пройдут по мажори-
тарной системе.

Среди зарегистрированных кандидатов более 
половины действующих депутатов столичного пар-
ламента, в т.ч. Владимир Платонов, Кирилл Щи-
тов, Алексей Рябинин, Иван Новицкий, Людмила 
Стебенкова, Михаил Антонцев, Евгений Гераси-
мов, Сергей Зверев, Степан Орлов, Инна Святенко, 
Александр Семенников, Вячеслав Сивко, Валерий 
Скобинов, Вера Степаненко, Ирина Великанова, Та-
тьяна Портнова, Олег Бочаров, Игорь Протопопов, 
Александр Милявский, Антон Палеев.

Кандидатами также зарегистрированы представи-
тель Мосгордумы в Совете Федерации Зинаида Дра-
гункина, председатель муниципальных образований 
Москвы Алексей Шапошников, директор Центра борь-
бы с пробками Александр Шумский, народная артистка 
России Надежда Бабкина, директор Фонда социальной 
помощи и поддержки населения «Социальный запрос» 
Мария Гайдар, директор Научно-практического цен-
тра детской психоневрологии Департамента здравоох-
ранения Москвы Татьяна Батышева, директор СОШ 
№2098 им. Героя СССР Доватора Надежда Перфи-
лова, главный врач госпиталя для ветеранов войн №2 
Георгий Местергази, ректор Московского финансово-

юридического университета МФЮА Алексей Забелин, 
бывший первый заммэра Москвы Олег Толкачев, бес-
партийный пенсионер Петр Великий.

По сообщению ИТАР-ТАСС от 13 мая, актер Лео-
нид Ярмольник подал документы для участия в каче-
стве кандидата в Мосгордуму в праймериз. Он стал 
первым кандидатом, выдвинутым московским отделе-
нием партии «Гражданская платформа» по избиратель-
ному округу 43 «Арбат-Пресненский-Хамовники».

В сообщении также говорится, что партия 
планирует поддержать своих сторонников, ра-
нее заявивших об участии в праймериз «Моей 
Москвы» в качестве самовыдвиженцев. «Граж-
данская платформа» поддержит руководителя 
Общественной приемной партии Западного АО 
Петра Лемперта и руководителя Общественной 
приемной партии в Зеленограде Артура Алекса-
няна.

КЦ «Зеленоград»
Центральная пл., д. 1, тел. 499-734-3171
17 мая, 12.00. Музыкальный спектакль «Красная 

Шапочка». (3+)
18 мая, 20.00. Концерт группы «Браво». (12+)
19 мая, 20.00. Концерт Михаила Шуфутинского. (16+)
21 мая, 19.00. Спектакль «Жениха вызывали, де-

вочки?». (16+)
22 мая, 18.30. К Дню славянской письменности и 

культуры «Культура – познание совершенства». (12+)
23 мая, 16.00. Отборочный тур 1-го Зеленоградско-

го чемпионата по Mortal Kombat на X-box. (12+)  
19.00. Концерт Н.Кадышевой и ансамбля «Золотое 

кольцо». (12+)
24 мая, 15.00. Финал 1-го Зеленоградского чемпио-

ната по Mortal Kombat на X-box. (12+)
25 мая, 11.00. Отчетный концерт балетной студии 

«Грация».
17.00. Отчетный концерт хореографического отде-

ления ДШИ им.С.Дягилева.

В выходные дни (в хорошую погоду) работает 
пункт проката веломобилей.

Хоровая капелла «Орлята» набирает мальчиков 
5-7 лет на подготовительное отделение (заявление о при-
еме можно оставить на вахте ЦКД «Зеленоград», справки 
по тел. 8-926-536-5301). Сайт капеллы: хор-орлята.рф.

Проект «Испытание» (16+)
На территории ЦКД «Зеленоград» появился со-

вершенно новый формат развлечения. Мы приглашаем 
вас пройти Испытание! Мы закроем вас в комнате на 
несколько замков. Вы должны будете найти все ключи, 
спрятанные внутри комнаты, отпереть замки и выйти.

Подробности на сайте www.ispytanie.com.

Показатели  
качества питьевой 
воды за апрель 
2014 года

Показатели 
качества

Единицы 
измерения

Норматив, 
СанПиН 

2.1.4.
1074-01

Результат

мутность мг/л 1,5 <0,3

цветность град. 20 8

окисляе-
мость пер-
манганатная

мгО/л 5,0 3,1

железо мг/л 0,3 <0,05

жесткость оЖ 7,0 3,5

общие ко-
лиформные 
бактерии

КОЕ/100 
мл

отс. отс.

термотоле-
рантные ко-
лиформные 
бактерии

КОЕ/100 
мл

отс. отс.

А.КАМЕНЕЦКИЙ, директор  
ПУ «Зеленоградводоканал»

АФИША

ОФИЦИАЛЬНО

9 МАЯ

НАРОДНЫЕ ВЫБОРЫ

БОЛЕЕ 600 КАНДИДАТОВ 
ЗАРЕГИСТРИРОВАЛИСЬ 

НА ПРАЙМЕРИЗ В МОСКВЕ

День памяти 
воинов-дорожников 
на сороковом
У мемориального комплекса «Штыки» состоялась 

торжественная встреча ветеранов дорожной отрасли – 
героев Великой Отечественной войны. Мероприятие 
организовано при содействии префектуры Зеленогра-
да, заместителя префекта Н.Свиридовой.

Перед ветеранами с поздравлениями выступили заме-
ститель руководителя Федерального дорожного агентства 
Д.Прончатов, председатель Совета ветеранов Росавтодора 
Е.Потрашкова, председатель ЦК профсоюза Роспроф-
трансдор В.Ломакин, президент Общероссийского отрас-
левого объединения работодателей в дорожном хозяйстве 
«АСПОР» А.Малов, генеральный директор саморегули-
руемой организации Некоммерческое партнерство «Меж-
региональное объединение дорожников «Союздорстрой» 
Л.Хвоинский, ветеран войны и труда П.Дарин.

После выступлений состоялось торжественное воз-
ложение венков и цветов. Церемония прошла в сопро-
вождении роты почетного караула, военного оркестра, 
салютной группы. Для ветеранов и гостей был органи-
зован концерт и подготовлено праздничное угощение.

О.Щ.

ВСТРЕЧА

Е.Потрашкова, председатель
трансдор р В.ЛВ.Ломакин, президе
левого оббъедъединения работода
«АСПОР» АА.Малов, генерал
руеруемоймо  органганизаи циии Некомме
регрегиониональноеое об о ъединение д
Л.ХЛ.Хвоивоинский,ий, ве ветерт ан войны 

ПосПо ле высыступту лений сосстт
ложложение е венков ов и ци ветов. ЦЦ
вожвожденнии роты ппочеоч тного кк
салсалютнютной о группыпы. Д. Для ветветерер
зовзован а конконцерце т и поподгодготоввленлен

Накануне празднования 69-й годовщины 
Победы в Великой Отечественной войне 
над фашистской Германией в Зеленограде 
состоялось возложение венков и цветов к 
памятным местам, связанным с историей ВОВ.

Торжественные церемонии прошли в Парке им. 
40-летия Победы у бюста-памятника Маршалу Со-
ветского Союза К.Рокоссовскому, памятника на 
братской могиле в 14-м мкрн, на братской могиле 
у станции Крюково и монумента «Защитникам Мо-
сквы» на 40-м км Ленинградского шоссе, памятника 
на братской могиле в деревне Каменка, памятника 
над могилой кавалеристов в Рожках. Возложение в 
Крюково и на 40-м километре сопровождалось са-
лютом.

В мероприятии приняли участие первый заме-
ститель префекта А.Михальченков, председатель 
Комитета Совета Федерации по науке, образованию 
и культуре, президент Центра народной помощи 
«Благовест» З.Драгункина, заместители префекта, 
главы районных управ, представители муниципали-
тетов, силовых структур, ветеранских, обществен-
ных и спортивных  организаций, студенты, школь-
ники и дети из дошкольных учреждений.

ПОМНИМ, БЛАГОДАРИМ

С прискорбием сообщаем о 
кончине Эльвины Ахметовны 
Новиковой, чья жизнь и препода-
вательская деятельность более 40 
лет были связаны с Зеленоградом, 
МИЭТ, медицинским колледжем. 
Скорбим.

 Родные и близкие
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«КОМПОНЕНТУ» – 50 ЛЕТ!

Совокупность научных разра-
боток, опытных работ и производ-
ства давала синергетический эф-
фект, позволявший нашей стране 
стать одним из мировых лидеров 
электронной промышленности. 
За прошедшие годы, а это более 
50 лет с даты создания центра 
микроэлектроники, стало ясно, 
что политические процессы, из-
менения в экономике, особенно-
сти управления предприятиями 
серьезнейшим образом повлия-
ли на их жизнеспособность, что 
эффективная деятельность на 
протяжении всего этого време-
ни, необходимая для сохранения 
научного и производственного 
потенциала, по силам только тем 
предприятиям, которые сохра-
нили уникальные производства, 
учли стремительные изменения 
в экономике, поддерживали на-
учную деятельность, развивали 
производство, сохраняли коллек-
тив и думали о нуждах государ-
ства. В ряду таких предприятий, 
без которых сегодня сложно 
представить современный Зеле-
ноград, несомненно, находится 
ОАО «ЗАВОД «КОМПОНЕНТ», 
отметивший 17 февраля 2014 
года свое 50-летие. 

На протяжении всех этих лет 
своей деятельности предприятие 
использует последние дости-
жения научной мысли, высокие 
технологии и достижения веду-
щих специалистов отрасли, спе-
циализируясь на изготовлении 
бортового и наземного электрон-
ного оборудования для космиче-
ской техники и изделий военно-
промышленного комплекса.

О сегодняшних днях пред-
приятия и его будущем мы бесе-
дуем с генеральным директором 
ОАО «ЗАВОД «КОМПОНЕНТ» 
В.Яниным.

– Владимир Иванович, ка-
кое место сегодня занимает за-
вод «Компонент» в радиоэлек-
тронной отрасли России?

– Завод «Компонент» – это 
уникальное предприятие, зани-
мающее одно из ведущих мест 
среди предприятий радиоэлек-
тронной промышленности. Наше 
предприятие специализируется 
на производстве высокотехноло-
гичных радиоэлектронных изде-
лий для военно-промышленного 
комплекса. Это одно из немногих 
предприятий отрасли, которое 
даже в период прошедших кризи-
сов уверенно и стабильно выпол-
няло государственный оборонный 
заказ и в настоящее время на-
ращивает объемы производства, 
осваивает производство новых, 
наукоемких, высокотехнологич-
ных изделий: систем спутнико-
вой связи, радиолокации, УКВ и 

КВ связи, устройств управления 
высокоточным оружием. 

Мы разрабатываем и произ-
водим высокотехнологичную 
радиоэлектронную продукцию, 
востребованную на российском 
рынке. Это ниша, которую наше 
предприятие занимает в отече-
ственной электронной промыш-
ленности практически все годы 
своего существования. 

– В чем вы видите главное 
достижение завода «Компо-
нент» за его полувековую исто-
рию?

– С моей точки зрения, глав-
ное достижение нашего предпри-
ятия – в сохранении уникальных 
технологий, освоенных за 50 лет 
его существования, а также в раз-
работке и внедрении новых, яв-
ляющихся подчас эксклюзивны-
ми и позволяющими производить 
современные комплексы ни в чем 
не уступающие, а зачастую пре-
восходящие зарубежные аналоги. 

Несмотря на сложности, с 
которыми столкнулись все про-
мышленные предприятия в 90-е 
годы, когда многие технологии 
были утеряны, на заводе «Ком-
понент» удалось их сохранить, 
обновить парк оборудования, 
сберечь квалифицированные кад-
ры, создать современный научно-

производственный коллектив. 
Это позволило в 2000-е годы 
усовершенствовать имеющиеся 
технологии и добиться новейших 
разработок, отвечающих совре-
менным требованиям, что яви-
лось толчком для дальнейшего 
роста производственного потен-
циала предприятия. 

И второй немаловажный 
момент – мы сохранили пре-
емственность поколений. На 
предприятии действует система 
наставничества, которую мы вся-
чески поддерживаем, в том числе 

за счет материального стимули-
рования опытных сотрудников, 
которые передают свой опыт и 
прививают технические навыки 
молодежи.

Наша справка.
ОАО «ЗАВОД «КОМПОНЕНТ» 

зарегистрировано Московской 
регистрационной палатой 4 
октября 1993 г. и является пра-
вопреемником государственного 
завода «Компонент», существу-
ющего в Зеленограде с 1964 г. 
Завод входил в состав легендар-
ного НПО «ЭЛАС», бессменным 
руководителем и генеральным 
конструктором которого был 
Г.Я.Гуськов. 

НПО разрабатывало не толь-
ко аппаратуру и системы, но и 
элементную базу для них. Пер-
вый КМОП микропроцессорный 
комплект в стране был создан 
именно в НПО «ЭЛАС» в 1974 г. 
Кроме того, НПО «ЭЛАС» было 
отечественной компанией №1 
и в области микроминиатюри-
зации РЭА посредством сборки 
чипов в микроминиатюрные мо-
дули. Именно здесь разработана 
технология бескорпусных полии-
мидных микросборок, которая 
затем довольно широко рас-
пространилась в стране. Среди 
других достижений – действу-
ющие до сих пор система пра-
вительственной связи, системы 
видеонаблюдения Земли из кос-

моса, бортовые управляющие 
компьютеры и многие другие 
уникальные комплексы РЭА. 

В годы перестройки НПО 
«ЭЛАС» распался. Г.Я.Гуськов не 
мог допустить разрушения на-
копленного научного и производ-
ственного потенциала и, веря в 
то, что усилиями талантли-
вых и целеустремленных людей 
можно противодействовать 
надвигающемуся развалу, по-
ручил директору завода «Ком-
понент» В.С.Серёгину взять на 
себя ответственность за со-

хранение от разорения уникаль-
ного предприятия. Долгий путь 
прошел В.С.Серегин со своими 
соратниками, сохранил завод, и 
25 мая 2009 г. было воссоздано 
НПО «ЭЛАС», в состав которо-
го вошли не только бывшие в нем 
до развала предприятия, но и 
вновь образованное ООО «НИИ 
«КОМПОНЕНТ». Президентом 
НПО «ЭЛАС» стал Владимир 
Степанович Серёгин.

– Что дало вашему пред-
приятию объединение в НПО 
«ЭЛАС», какие новые возмож-
ности оно открыло для завода 
«Компонент»?

– НПО «ЭЛАС» объедини-
ло предприятия одной отрасли, 
имеющие тесные производ-
ственные связи и общую цель. 
Завод «Компонент» в научно-
производственном объединении 
играет роль головного пред-
приятия. Объединение дало нам 
возможность решать новые про-
изводственные задачи, позволило 
распределить нагрузку для более 
гибкого подхода к принятию ре-
шений в области производствен-
ной кооперации, расширило 
географию нашей деятельности, 
позволив развить научную и про-
изводственную базу в других ре-
гионах и сделать производствен-
ный процесс более совершенным, 
дало возможность увеличить 
конкурентоспособность нашей 
продукции. 

Мы перераспределили ответ-
ственность между предприятия-
ми группы компаний, создали 
возможность в тесном сотрудни-
честве добиться более весомых 
результатов в сокращении сро-
ков выполнения государственно-
го заказа и в общей ответствен-
ности за качество выпускаемой 
продукции. Объединение рас-
ширило наши возможности, сде-
лало работу более стабильной, 
дало твердую уверенность в бу-
дущем.

Но самый главный итог 
объединения – возрождение в 
составе НПО «ЭЛАС» научно-
исследовательского институ-
та – НИИ микроприборов им. 
Г.Я.Гуськова, разработки кото-

рого внедряются на нашем пред-
приятии. Например, совместно с 
ОАО «НИИ микроприборов им. 
Г.Я.Гуськова» освоена перспек-
тивная технология изготовления 
на бескорпусных кристаллах 
многоканальных приемопере-
дающих СВЧ-модулей для РЛС 
на базе АФАР, обзорных АФАР 
для самолетов 5-го поколения, 
метео-РЛС, приемоответчиков 
Ка-диапазона для высокоточного 
оружия.

В советские годы «Компо-
нент» был опытным заводом при 
НИИ микроприборов. Переход 
на производство серийной про-
дукции, когда в 90-е годы 
НИИМП был ликвидирован, дался 
нам очень тяжело. На нашем 
предприятии всегда работал 
большой коллектив конструкто-
ров и технологов, это творческие 
люди, талант которых помог воз-
родить и нашел применение в 
новом НИИ. 

Именно с НИИ мы связываем 
будущее нашего предприятия, его 
перспективы и развитие. Мы на-
деемся, что благодаря собствен-
ному институту у нас повысится 
научно-технический уровень раз-
работок, увеличится объем вы-
пускаемых экспериментальных 

и поставочных образцов новых 
типов радиомикроэлектронной 
аппаратуры, увеличится номен-
клатура выпускаемых заводом 
изделий, улучшится их качество 
и конкурентоспособность. 

Институт уже дал нам воз-
можность заключения договоров 
с новыми заказчиками, разрабо-
тал новые технологии, которые 
внедряются на нашем заводе, что 
позволяет нам наращивать объе-
мы производства. 

– Поскольку речь зашла о 
НИИ, поясните, будет ли по-
строено помещение для инсти-
тута на территории ОЭЗ «Зеле-
ноград», как это планировалось 
ранее?

– НИИ микроприборов име-
ни Г.Я.Гуськова является рези-
дентом ОЭЗ «Зеленоград». В 
Особой экономической зоне вы-
делен земельный участок под его 
строительство, разработан про-
ект, на сегодняшний день нами 
уже вложено несколько десятков 
миллионов рублей, но для окон-
чания строительства требуются 
значительные вложения, исчис-
ляющиеся миллиардами. При та-
ких затратах невозможно обой-
тись без участия инвесторов, 
совместно с которыми мы мог-
ли бы реализовать этот проект. 
Мы прорабатываем различные 
варианты решения этой задачи 
и продолжаем поиск вариантов 
финансирования. В настоящее 
время институт располагается на 
площадях завода «Компонент», 
что делает наше сотрудничество 
более тесным.

– В чем еще вы видите буду-
щее «Компонента»? Какие пер-
спективные разработки осваи-
ваются на предприятии?

– Кроме работы с НИИ микро-
приборов, мы сотрудничаем с 
другими организациями: с ОАО 
«Радиофизика» идет производ-
ство приемных модулей и излу-
чателей для АФАР морского ба-
зирования, с ГУП НПЦ «СПУРТ» 
выпускаем не имеющую аналогов 
систему спутниковой радиосвязи 
нового поколения. Один из на-
ших самых крупных партнеров – 
МИЭТ. Кроме того, что мы се-
рийно изготавливаем электрон-
ные блоки управления система-
ми высокоточного оружия, наше 
предприятие совместно с раз-
работчиками из МИЭТ участву-
ет одновременно в нескольких 
опытно-конструкторских рабо-
тах. Такое сотрудничество дает 
нам не только технические плю-
сы – разработку новых изделий, 
но и помогает решать вопрос по-
вышения квалификации, а также 
кадровую проблему. 

Окончание на стр. 7

КОМПОНЕНТ 
ЗЕЛЕНОГРАДСКОЙ 

МИКРОЭЛЕКТРОНИКИ
Сегодня Зеленоград является центром российской микроэлектроники. 
В свое время, в 60-е годы ХХ века, для максимальной концентрации научных 
и производственных сил, создания и расцвета отечественной микроэлектронной 
промышленности создавались объединения, включающие в себя научно-исследовательские 
институты, опытные производства и заводы для серийного выпуска продукции. 

ЮБИЛЕЙ

В.С.СЕРЕГИН 

В.И.ЯНИН
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– Сейчас на правитель-
ственном уровне и в СМИ 
ведется много разговоров об 
импортозамещении. Как вы 
считаете, возможно ли восста-
новить полный цикл от произ-
водства материалов до готовых 
микроэлектронных изделий в 
России, как это было во вре-
мена СССР? Можно ли полно-
стью перейти на отечественную 
компонентную базу на вашем 
предприятия, какие условия 
для этого необходимы?

– ОАО «ЗАВОД «КОМПО-
НЕНТ» не является разработчи-
ком конструкторской докумен-
тации. Мы производим изделия 
строго в соответствии с техниче-
ским заданием и по технологии, 
утвержденной ВП. В соответ-
ствии с КД приходится до трети 
комплектующих изделий закупать 
за рубежом. Основным критерием 
при выборе поставщика является 
цена на продукцию и ее качество. 

Не секрет, что отечественная 
компонентная база зачастую не 
выдерживает конкуренции с за-
рубежными аналогами. При вы-
полнении государственного зака-
за нам необходимо по условиям 
госзакупок принимать меры к 
снижению стоимости изготав-

ливаемой продукции и выпол-
няемых работ. При постоянном 
росте курса доллара, цен на ком-
плектующие товары и расходов 
на коммунальные платежи сдер-
живать рост цен на продукцию, 
выпускаемую в рамках госзаказа, 
становится все труднее. С та-
кими проблемами сталкивается 
большинство российских пред-
приятий, в этих условиях пере-
ход на отечественные материалы 
и комплектующие в настоящее 
время мне кажется достаточно за-
труднительным.

Тем не менее я знаю, что по-
стоянно действуют государствен-
ные программы, поддерживаю-
щие отечественные предприятия, 
разрабатывающие и производя-
щие ЭКБ. Этот процесс не сию-
минутный и, надеюсь, что со вре-
менем он даст результат. 

– В чем заключаются основ-
ные проблемы отечественной 
радиоэлектронной отрасли, 
как их, на ваш взгляд, можно 
решить?

– Помимо проблем с импорто-
замещением, в отрасли остро сто-

ит вопрос с недостатком квалифи-
цированных кадров. Заработная 
плата молодых инженеров гораз-
до ниже того, что они могли бы 
заработать, например, в торговле, 
даже без образования. Поэтому 

важно начинать работать с моло-
дежью на этапе обучения, объ-
яснять перспективы профессии, 
привлекать на практику, обучать 
за счет предприятия, предостав-
лять социальные гарантии и т. п.

– Что бы вы хотели поже-
лать предприятию и его сотруд-
никам?

– В свете последних событий 
на Украине я желаю всем нам 
мира. Несмотря на то, что завод 
«Компонент» в большом объеме 
производит продукцию для ВПК, 
надеюсь, она будет использоваться 
не в целях ведения военных дей-
ствий, а для их предотвращения.

А предприятию желаю раз-
вития и процветания, освоения 
новых технологий и реализации 
уже поставленных задач.

***
Готовя юбилейный материал, 

мы не могли не поинтересоваться 
у президента НПО «ЭЛАС», руко-
водившим заводом «Компонент» 
на протяжении более 30 лет, 

В.С.Серегина о будущем 
предприятия и его перспек-
тивах. Беседа получилась 
долгой и содержательной. 

Мы говорили о техни-
ческом отставании России 
в производстве микроком-
понентной базы, которое 
преодолимо лишь при по-
стоянной и целенаправлен-
ной поддержке государства. 
При наличии ресурсов и 

самой умной нации в мире на-
шей стране по силам добиться 
высокого уровня развития микро-
электроники. Говорили и о радио-
электронной продукции завода 
«Компонент», которая по весу и 

техническим характеристикам 
превосходит мировые аналоги.

Владимир Степанович связы-
вает будущее предприятия с его 
техническим перевооружением. 
Так, сделанная в 1998 г. модерни-
зация цеха по механообработке 
на порядок помогла увеличить  
производительность. По мере 
возможности предприятие будет 
обновлять свое оборудование.

На базе Солнечногорского 
электромеханического заво-
да, входящего в состав НПО 
«ЭЛАС», В.С.Серегин планирует 
развивать с одним из отделений 
МИЭТ перспективное направ-
ление робототехники, которую 
можно применять, в том числе, 
для разведки местности и созда-
ния беспилотных роботов. НПО 
«ЭЛАС» со временем вполне мо-
жет стать флагманом отечествен-
ной робототехники.

Для сотрудников завода «Ком-
понент», по глубокому убежде-
нию Владимира Степановича, 
«необходимо создавать условия, 
при которых каждый будет уверен 
в завтрашнем дне, будет спокоен 
за свою семью, за будущее своих 
детей. Для этого необходимо обе-
спечивать загрузку завода, чтобы 
каждый сотрудник мог приме-
нить полученные знания и опыт, 
получить достойную оплату сво-
его труда и знать, что следующий 
день принесет уверенность в том, 
что его труд нужен стране, что 
каждый работник важен и будет 
достойно оценен за его вклад в 
общее дело. Коллектив завода – 
это большая и дружная семья, где 
каждый на виду и каждый может 
реализоваться.
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КОМПОНЕНТ 
ЗЕЛЕНОГРАДСКОЙ 

МИКРОЭЛЕКТРОНИКИ

ЮБИЛЕЙ

Окончание. Начало на стр. 6

В прошедшем заседании Совета 
директоров организаций науки 
и промышленности Зеленограда 
приняла участие З.Драгункина, 
председатель Комитета Совета 
Федерации по науке, образованию и 
культуре. 

Первый заместитель префекта 
А.Михальченков в начале заседания 
предоставил слово Зинаиде Федоров-
не, которая обратилась к руководителям 
организаций с предложением принять 
участие в разработке и обсуждении зако-
нов, касающихся науки, защиты интел-
лектуальной собственности, поддержки 
научно-технического творчества. Сена-
тор подчеркнула, что Совет Федерации 
во главе с В.Матвиенко в число первей-
ших приоритетов поставил вопросы раз-
вития науки, и опыт Зеленограда может 
стать опорой проводимых изменений.

З.Драгункина, рассказывая об основ-
ных направлениях научно-технической 
политики страны, подчеркнула, что 
государство переходит от прямого ди-

рективного управления сетью научных 
учреждений к созданию условий для 
научно-технического творчества. Зинаи-
да Федоровна напомнила, что на совеща-
ниях в Совете Федерации и на встречах с 
президентом Российской академии наук 
В.Фортовым было отмечено, что Зеле-
ноград идет в ногу со временем в науч-
ных разработках. Опыт, накопленный на 
предприятиях округа, которые работают 
на мировом  уровне, бесценен для пред-
принимателей и руководителей из дру-
гих регионов. 

Зинаида Федоровна подчеркнула не-
обходимость защиты интеллектуальной 
собственности в России, а значит, при-
нятие соответствующей национальной 
стратегии. Сенатор процитировала слова 
Владимира Путина о том, что из 265 на-
учных результатов в России патентуется 
только один. Вклад добавленной стои-
мости, который образуется от оборота 
интеллектуальной собственности в ВВП 
России, менее одного процента. Эту про-
блему необходимо решать. Округ обла-

дает бесценным опытом и знаниями спе-
циалистов, которые могут быть полезны 
законодателям и представителям других 
регионов.

З.Драгункина перечислила страте-
гические программные документы, по 
которым выстраивается работа по раз-
витию науки в России: «Основы поли-
тики Российской Федерации в области 
развития науки и технологий на период 
до 2020 года и  дальнейшую перспекти-
ву», а также государственная программа 
«Развитие науки и технологий». 

Зинаида Федоровна, отметила, что 
ключевую роль в финансировании при-
кладных исследований будет играть но-
вая федеральная целевая программа по 
исследованиям и разработкам. Ее объ-
ем составляет более 200 млрд рублей. 

Мероприятия программы направлены 
на поддержку прикладных научных 
исследований в рамках деятельности  
технологических платформ. (Здесь 
следует отметить, что инновационно-
территориальный кластер «Зеленоград» 
продвигает проекты, связанные с техно-
логическими платформами для микро- и 
наноэлектроники, и его наработки могли 
бы быть востребованы законодателями.)

Она также сообщила, что для под-
держки поисковых и фундаментальных 
исследований Совет Федерации утвер-
дил Российский научный фонд. Впервые 
фонд был оформлен в виде некоммерче-
ской организации, что позволяет финан-
сировать длительные научные проекты 
продолжительностью в 3-5 и более лет. 
Взнос Российской Федерации в фонд, 

помимо внебюджетных средств, соста-
вил около 13 млрд рублей. 

Переход на конкурсный принцип 
финансирования призван обеспечить 
большую свободу в выборе тематики и 
направлений исследований. Зинаида Фе-
доровна предложила предприятиям Зе-
ленограда сотрудничать с фондом, пред-
ставляя конкурсные проекты.

Сенатор подчеркнула, что закон о на-
уке, по которому сейчас живет и разви-
вается страна, был разработан и принят 
в 1996 году и, конечно, требует суще-
ственного обновления. Совет Федерации 
во главе с В.Матвиенко поставил задачу 
разработки нового закона, который бы 
способствовал развитию науки и выводу 
российских достижений на лидирующие 
позиции в мире. 

25 апреля на Совете законодателей с 
участием С.Нарышкина и В.Матвиенко 
было единогласно поддержано решение 
по созданию отдельной комиссии по 
науке и инновационной деятельности в 
структуре Совета. 

Зинаида Федоровна от лица Совета 
Федерации пригласила зеленоградских 
ученых принять участие в работе этой 
комиссии. Сотрудничество власти и 
директоров научных и промышленных 
организаций округа – это капитал, кото-
рому предстоит стать общегосударствен-
ным достоянием.

ОПЫТ ЗЕЛЕНОГРАДА – 
НА ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

УРОВЕНЬ

 Н.А.

Автоматизированная линия Автоматизированная линия 
поверхностного монтажаповерхностного монтажа

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ

 О.ЩЕГОЛЕВА
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В апреле исполнилось 20 лет пребывания в 
должности государственного обвинителя 
старшего помощника прокурора А.Громова, 
в 1998 и 2011 гг. признанного лучшим 
гособвинителем Москвы. Мы попросили 
его рассказать об этой ответственной 
должности и о себе.

Андрей Владимирович родился в Новосибирске, 
куда была направлена на работу его мать, инженер-
электронщик, Герой Социалистического Труда. Заме-
чательная женщина, она воевала на фронтах Великой 
Отечественной и прошла всю войну. Она окончила 
Саратовский университет и принимала участие в 
строительстве новых заводов электронной промыш-
ленности. В 1972 г. семья переехала в Зеленоград.

В профессию Громов пришел, как он считает, 
случайно. В школе учился и дружил с сыном на-
чальника спецмилиции, созданной для обеспече-
ния безопасности закрытых предприятий, Сергея 
Михайловича Калиничева и с дочерью начальника 
УВД Анатолия Евгеньевича Шолохова. То были 
люди старой закалки, увлеченные и бесконечно 
преданные делу. Хотя воспитательных бесед они не 
проводили, их влияние на выбор жизненного пути 
молодыми людьми был несомненным. 

После армии Андрей Калиничев поступил в 
школу милиции, а Громов не прошел медкомиссию 
по зрению. Случайно старший Калиничев в разгово-
ре с заместителем прокурора посетовал: «Вот, мол, 
парень хочет служить в милиции, а его не берут». 
Прокурор обрадовался: «В  прокуратуре нет особых 
ограничений по здоровью, а работа следователя – та 
же, что и в милиции. Пусть поступает в юридиче-
ский институт и идет к нам!». Громов так и сделал: 
уже на 3-м курсе начал работать следователем про-
куратуры в подмосковном Железнодорожном, а за-
тем – в Зеленограде. Это было в лихие 90-е.

С апреля 1994 года Андрей Владимирович перешел 
на более спокойную (с точки зрения семьи) должность, 
не связанную с круглосуточной готовностью выехать 
на преступление. Но колоссальная ответственность го-
сударственного обвинителя перед людьми и собствен-
ной совестью не позволяют считать ее спокойной.

– Андрей Владимирович, какая задача ста-
вится перед  государственным обвинителем?

– Пожалуй, большинство людей имеет смутное 
представление о том, чем занимается прокуратура. 

Оно основано на сообщениях СМИ, которые пре-
подносят происходящее не всегда верно, скорее, в 
силу недопонимания. Потому имеет смысл расска-
зать обо всем более подробно.

В соответствии с уголовно-процессуальным за-
конодательством после совершения преступления 
проводится предварительное расследование (в про-
стых случаях – дознание). Его проводят сотрудники 
полиции, судебные приставы, ФСБ, таможенные 
органы, наркоконтроль и СК (следственный коми-
тет, ранее состоявший из сотрудников прокуратуры, 
ныне выделенный в самостоятельную структуру). 

Задача следствия (дознания) – собрать предвари-
тельные доказательства и оценить их: совершал ли 
человек то или иное преступление? После чего дело 
с обвинительным заключением передается на рас-
смотрение в прокуратуру.

В прокуратуре работа распределена по направ-
лениям, которыми занимаются заместители и по-
мощники прокурора, во главе их стоит прокурор. 
В Зеленоградской прокуратуре – это советник 
юстиции Андрей Залегин. Помощник прокурора 
изучает дело и докладывает руководству резуль-
тат. Руководство соглашается с обвинительным за-
ключением (или не соглашается), утверждает его и 
направляет дело в суд. Также прокурор назначает 
государственного обвинителя поддержать обвине-
ние в суде.

Перед началом судебного слушания дело изуча-
ется гособвинителем. Пока собранные следствием 
доказательства не проанализированы в суде, они не 
могут быть положены в основу приговора.

На судебном заседании гособвинитель может 
потребовать дополнительные доказательства (доку-
менты, показания свидетелей).

Сейчас Уголовно-процессуальным кодексом 
РФ (УПК) закреплены принципы равенства 
сторон – обвинения и защиты – и их состяза-
тельности. Судья является арбитром процесса, 
он оценивает предъявленные сторонами дока-
зательства и решает – принять их или откло-
нить.

Хотя государственный обвинитель и называется 
«обвинителем», его основная цель – не обвинение 
как таковое, а установление истины по делу. С одной 
стороны, он предъявляет суду доказательства вины 
подсудимого, а с другой – должен выяснить, что же 
на самом деле произошло, не ошибся ли следова-
тель, предлагая юридическую квалификацию дей-
ствий, вменяемых в вину подсудимому.

– Гособвинитель может изменить квалифика-
цию преступления?

– Да, но только в сторону смягчения. Несмотря 
на то, что прокурор утвердил квалификацию, мы 
имеем право не согласиться с ней и изменить ее, но 
только на ту, которая не ухудшает положения подсу-
димого. В моей практике это случалось достаточно 
часто.

– А почему нельзя изменить ход дела в худ-
шую сторону?

– Принцип невозможности поворота к худшему 
принят во всем мире, иначе люди просто потеряют 
веру в закон. Как говорил В.Ленин (мы его работы 
изучали, и его идеи справедливости очень правиль-
ны) – лучше отпустить 10 виновных, чем наказать 1 
невиновного.

– Кто может повлиять на решение гособвини-
теля?

– Никто не имеет права заставить гособвинителя 
изменить свое решение. Это положение закреплено 
приказом генерального прокурора. Если прокурор 
считает действия гособвинителя неправильными, 
он может только отстранить его от участия в про-
цессе, заменив другим.

– Опыт следователя помогает работе в долж-
ности гособвинителя?

– По сути, это та же работа, но если следова-
тель работает по делу 2-3 месяца, при необходи-
мости советуясь с руководителями и опытными 
товарищами, гособвинитель должен ее проделать 
за 2-3 часа. 

Помощник прокурора по надзору за полицией, 
к примеру, может и ошибиться, но его ошибку есть 
кому заметить и исправить. А ошибку гособвини-
теля исправить очень сложно, практически невоз-
можно. Потому к профессионализму гособвинителя 
особенно высокие требования. Он должен очень бы-
стро думать и знать законы. Ему нельзя ни с кем со-
ветоваться, он должен сам принимать решение, как 
на дуэли. Прокурор должен по вопросу догадаться, 
какую линию защиты выбрал адвокат и мгновенно 
противопоставить ей свои аргументы.

– А если человек невиновен?
– Если я вижу, что человек невиновен, я от-

казываюсь поддерживать обвинение. Суд обязан 
принять мой отказ и уже будет связан моей по-
зицией.

– Что бывает, когда свидетель меняет показания?
– Чаще всего это случается в суде. Мы выясняем, 

по какой причине это произошло. Спрашиваем, чем 
он может объяснить то, что раньше говорил одно, а 
теперь – другое. Выслушиваем и объективно реша-
ем, когда же он говорил правду.  Кому-то стало жалко 
подсудимого или, наоборот, потерпевшего. Кто-то 
испугался угроз, кто-то хочет с выгодой для себя ока-
зать услугу влиятельному человеку. Все это видно. 
Случается и подкуп свидетелей. Но преступление 
совершается «внутри» жизни, а не вне ее. Все собы-
тия связаны друг с другом живыми нитями, и разо-
браться в том, что же на самом деле произошло, когда 
человек говорил правду – до суда или на суде, вполне 
доступно опытному прокурору. Хотя каждое престу-
пление уникально, многие элементы повторяются.

– Когда в среде молодежи зреет конфликт, и все 
чувствуют, что дело идет к преступлению – кто 
может остановить развитие такого  сценария?

– Наверное, кто-то из их среды. Знаете, я часто 
читаю сказки ребенку и удивляюсь – в них ведь 
сказано все, что нужно человеку! Недавно смо-
трели фильм про Гарри Поттера, там профессор 
А.Дамблдорф говорит: «Мало иметь мужество, 
чтобы совершить поступок, нужно еще больше 
мужества, чтобы остановить своих друзей». Чтобы 
пойти против коллектива, если ты чувствуешь, что 
коллектив не прав, нужна колоссальная сила, колос-
сальное мужество. Это не просто, но стремиться к 
этому надо. 

С.СЕРОВА, фото автора 

Состоялось ежеквартальное заседание 
Общественного совета при УВД, на котором 
присутствовал начальник УВД по ЗелАО 
ГУМВД России по Москве Ю.Демин. Провел 
совещание председатель Совета, советник 
гендиректора ОАО «НИИМЭ» А.Хурумов.

Напомним, что общественный совет (ОС) соз-
дан в 2011 году для осуществления общественного 
контроля над деятельностью полиции, согласования 
интересов граждан, органов государственной вла-
сти, правозащитных, религиозных и других обще-
ственных организаций и  взаимодействия полиции 
и общества.

Общественный совет вправе участвовать в вы-
работке общественно значимых решений и пред-
ставлять общественную экспертизу, выступать с 
инициативами, вносить предложения по совершен-
ствованию деятельности полиции.

Совещание ОС прошло, как обычно, в форме 
доверительного разговора и с соблюдением норм 
протокола. В начале встречи Ю.Демин сообщил со-
бравшимся о том, что УВД ЗелАО заняло 2-е место 
среди УВД округов Москвы по результатам работы 
в 1-м квартале 2014 г. 

Достижением работы УВД является резкое сни-
жение количества квартирных краж (на 75%), грабе-
жей (на 50%) и разбоев (на 45%), а также рост рас-
крываемости этих преступлений (соответственно на 
90, 80 и 75%).

После задержания организованной группы, за-
нимавшейся кражами номерных знаков с автомоби-
лей, ни одного подобного нарушения не зарегистри-
ровано, поскольку при правильной квалификации 
данного преступления обвиняемый получает более 
7 лет лишения свободы.

К сожалению, возросло количество преступлений 
против личности (побои и лишение жизни), носящих 
не корыстный характер, а на почве личной неприязни 
и, как правило, в состоянии алкогольного опьянения.

С предоставлением полиции дополнительных 
полномочий в области миграционного законода-
тельства основной акцент перенесен на выявление 
лиц, предоставляющих мигрантам работу и жил-
площадь. Нарушителям грозит до 2 лет колонии-
поселения, и любителей такого способа наживы 
поубавилось.

В главке отметили здоровый моральный климат 
в зеленоградском УВД и хорошее взаимодействие 
граждан через ОС с полицией.

Общественный советник управы Матушкино 
Раиса Каленова сообщила о большом количестве 
жалоб на работу участковых от жителей 1-го мкрн. 
Начальник УВД попросил составлять письменные 
заявления от лица ОС и направлять в УВД.

По поводу деятельности ФСКН (службы контро-
ля над распространением наркотиков) А.Хурумов 
высказал мнение о недостаточности работы в дан-
ном направлении. Он предложил от имени ОС вый-
ти с предложением провести прокуратурой провер-
ку данного подразделения.

Зампредседателя ОС  генеральный директор 
информационного холдинга «Зеленоград сегод-
ня» А.Кузнецов представил собравшимся план 
работы ОС на 2014 год, составленный в соот-
ветствии с планом ОС Москвы. В течение года 
предполагается участие ОС во всех общественно 
значимых мероприятиях УВД, оказание помощи 
в проведении опросов населения и сборе инфор-
мации. Также планируется провести совмест-
ные  встречи с руководителями управ районов, 
муниципалитетов, районных отделов УВД для 
того, чтобы еще раз вернуться к т.н. проблемным 
местам и наметить дальнейшие меры по улучше-
нию ситуаций.

Общественный контроль будет осуществляться 
членами ОС и в сфере защиты прав потерпевших, 
заявителей и задержанных, а также защиты соци-
альных гарантий сотрудникам УВД, членам их се-
мей, ветеранам и пенсионерам МВД России. Летом 
проведут встречу школьников с руководством УВД 
для привлечения выпускников к учебе в высших и 

средних учебных заведениях МВД и к службе в ор-
ганах внутренних дел.

Информационная поддержка работе УВД будет 
оказана в форме еженедельных выступлений на 
радио пресс-службы ГИБДД и УВД с последующим 
размещением информации на сайте и в газете «Зе-
леноград сегодня». Также на радио будут пригла-
шаться руководители УВД, прокурор, председатель 
ОС, создан цикл публикаций о лучших сотрудниках 
полиции.

Оживленная дискуссия возникла по поводу вос-
питательных функций в среде участковых, на не-
правильную форму общения которых с жителями 
нередко указывают зеленоградцы. Интерес вызвало 
предложение члена ОС протоиерея К.Михайлова, 
который сообщил, что в храме есть священнослу-
житель, бывший оперативный сотрудник, который  
постарается найти нужные слова для грубиянов. 
Предложение психолога об организации тренинга 
для полицейских было отклонено.

– Сотрудники МВД все получили необходимое 
для работы образование, в том числе и психологиче-
ское, – подчеркнул А.Хурумов. – Надо только чтобы 
участковые  выполняли свои  профессиональные 
обязанности, оставаясь в рамках корректности и 
вежливости в общении с населением.

В заключение он еще раз напомнил зеленоград-
цам, что в ОС можно обращаться в офис, располо-
женный в корп. 1103, каждую последнюю среду ме-
сяца с 16.00 до 18.00.

С.С.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ 
КАК СРЕДСТВО ОБЩЕНИЯ

ОТ КОГО ЗАВИСИТ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

ОБВИНИТЕЛЬ? 
Prokurare (лат.) – управлять, ведать, заботиться.
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